

**BODAS DE PLATA PROFESORALES DEL PROFESOR JULIO
APARICIG**

1919—Mayo—1944.



Nació en Bogotá el 29 de octubre de 1885.

Bachiller del Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario.

Doctor en Medicina y Cirugía de la Facultad Nacional el 30 de agosto de 1908. Contribución: *“Investigación sobre la acción de los fermentos metálicos y del colargol en algunas infecciones”*. Fue su

Presidente de Tesis el Profesor Luis Felipe Calderón y Jurados de Calificación: José María Lombana Barreneche, Roberto Franco y Luis I. Uricoechea.

Médico Jefe del Lazareto de Agua de Dios. 1910.

Viaje de estudios a Alemania. 1911-1913.

Miembro del Consejo Superior de Sanidad. 1914.

Miembro de la Academia Nacional de Medicina. 1915.

Miembro de la Sociedad de Cirugía. 1918.

Profesor de Fisiología. 19 de mayo de 1919.

Rector de la Facultad de Ciencias Naturales. 1922.

Viaja a Francia comisionado para comprar material e instalar el Laboratorio de Fisiología. 1922. (Fundador).

Profesor de Patología Interna. 1924.

Subdirector Nacional de Higiene. 1926-1931.

Presidente de la Sociedad de Cirugía. 1928.

Jefe del Servicio Médico-Escolar del Departamento. 1934 a 1939, 1941-44.

Director del Hospital de San Juan de Dios de Bogotá. 1939 a 1941.

Profesor de Clínica Médica. 1940, hasta el presente.

Presidente de la Academia Nacional de Medicina. 1942-44.

Decano Interino de la Facultad de Medicina. 1944.

Pocas veces la medicina nacional ha contemplado un caso de tan selectas y numerosas actividades, como las del Profesor Julio Aparicio, realizadas en el sigilo y la modestia, característica de los grandes valores. Su nombre quedará unido perennemente a nuestros centros Científicos y a cátedras fundamentales de la enseñanza médica, como son: la Fisiología, de cuyo Laboratorio fue su fundador y constante animador, la Patología y la Clínica Médicas.

La REVISTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA, al felicitar al Profesor Aparicio con motivo de sus Bodas de Plata Profesionales, cumplidas con devoción, singular brillo y dotes de gran caballerosidad, nunca desmentida, hace votos porque sean muchos los años de su existencia para así, al influjo de sus enseñanzas y de sus consejos valiosos, contar con una guía segura en el rumbo de las actividades de la Facultad.

CONDECORADO CON LA CRUZ DE ESCULAPIO EL DOCTOR MARTIN CARVAJAL

Nació en Pamplona en el año de 1882.

Hizo sus estudios de bachillerato en el colegio anexo al Seminario de los Padres Endistas de aquella ciudad y en el Colegio del

Rosario de Bogotá, bajo la dirección del doctor Rafael María Carrasquilla.

Estudios de Medicina en la Facultad de Bogotá, habiéndose graduado en el año de 1911. Su tesis versó sobre la "*Cirugía de los Ureteres en Bogotá*". Presidente de Tesis el doctor Guillermo Gómez, y el jurado calificador estuvo compuesto por los doctores Lombana Barreneche, Agustín Uribe y Rafael Ucrós.

Delegado por el Departamento de Norte de Santander al Segundo Congreso Nacional de Medicina reunido en Cartagena en 1918.

Representante al Congreso por el Departamento de Santander en 1925.



Director de Educación del Departamento de Santander en 1927.
Fundador y Presidente del Centro de Historia de Santander.
1927.

Encargado de la Gobernación de Santander, 1927.

Fundador de la "Gota de Leche" de Bucaramanga. 1827.

Médico del Hospital de San Juan de Dios de Bucaramanga.

Médico Legista (ad honorem).

Médico de la Sociedad de San Vicente y de los Asilos de niños y ancianos de Bucaramanga.

Delegado de la Academia de Medicina para la Junta de Títulos Médicos.

Delegado por Santander al VI Congreso Médico y I del Niño Enfermo, reunido en Barranquilla en 1936.

Presidente de la Segunda Semana Médica Federativa reunida en Bucaramanga.

Presidente de Colegio Médico de Santander.

Presidente Honorario de la Tercera Semana Médica Federativa reunida en Cartagena en 1940.

Delegado por Santander a la V Semana Médica Federativa reunida en Cúcuta en 1941.

La Federación Médica de Colombia, como un motivo de reconocimiento y distinción a los grandes valores médicos del país, estableció en época reciente la Condecoración de la Cruz de Esculapio, feliz iniciativa de sus Directivas. Oportuna y justa es la actual distinción hecha a uno de sus más altos exponentes, el doctor Martín Carvajal, gran entusiasta de la causa de la Federación, hombre de ciencia, el tipo perfecto del altruista, desvelado servidor de las clases desamparadas, cultivador de la literatura y de la Historia Médica colombiana.

La REVISTA DE LA FACULTAD señala complacida la distinción hecha al doctor Carvajal, y al congratularse con la actitud de la Federación Médica, hace extensiva su complacencia, muy especialmente a sus hijos, los doctores Alonso y Lope Carvajal Peralta.

REANUDA LABORES LA "REVISTA MEDICA", ORGANO DE LA ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA

Con gran satisfacción vemos la nueva etapa de la Revista de la Academia Nacional de Medicina. Todos aquellos que seguimos su brillante trayectoria no podíamos menos que sentir el silencio de sus páginas, precisamente cuando ellas, durante todo su largo período, fueron el gran centro de información, especialmente en sus primeras épocas, pues era el único órgano informativo, donde confluían todos los trabajos siendo el más fiel portavoz de la cultura médica. Nuestra historia está escrita en ella, a partir de su fundación el día 3 de enero de 1873, en casa del Profesor Abraham Aparicio, de tan grata memoria.

Desde el año de 1936, dejó de publicarse, siendo entonces Órgano de la Academia Nacional de Medicina, la Sociedad de Cirugía, la Sociedad de Pediatría y la Asociación Colombiana de Estudios Médicos, dirigida por los Profesores, José M. Montoya, Julio Manrique, Gonzalo Esguerra Gómez, Agustín Arango Sanín y Darío Cadena. Sus últimas páginas fueron consagradas a la memoria de uno de nuestros grandes cirujanos, el Profesor Guillermo Gómez, quien en 1902, en asocio de Juan E. Manrique, José M. Montoya, Nicolás Buendía, Zoilo Cuéllar Durán, Julio Z. Torres y Eliseo Montaña, fundara "en lo más alto de la colina de "El Campito", la casa de salud que más tarde vino a ser ese magnífico centro de ca-

ridad y de ciencia, el actual Hospital de San José, atinadamente dirigido por la Sociedad de Cirugía.

El Profesor Julio Aparicio, como Presidente de la Academia cúpole la distinción de reanudar las labores de la Revista fundada por su padre, hace 71 años, en asocio de Evaristo García, Leoncio Barreto, Liborio Zerda, Manuel Plata Azuero, Pío Rengifo y Nicolás Osorio, quienes a la vez y como motivo primordial sentaban las bases de la actual Academia creando la "Sociedad de Medicina y Ciencias Naturales de Bogotá".

Con elegante y sobria presentación, selectos trabajos y gran entusiasmo, apareció el número correspondiente al mes de septiembre, siguiendo fielmente la orientación nacionalista nunca decaída en sus números anteriores.

La REVISTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA felicita a la Academia Nacional de Medicina por la nueva etapa de su Organ informativo, deseándole muchos éxitos y larga existencia.

EL CONSEJO DE LA FACULTAD FELICITA A LOS DIRECTORES DE LA REVISTA "CLINICA" DE BOGOTA

Universidad Nacional de Colombia.—Facultad de Medicina.—Número 0697.—Secretaría.—Bogotá, Colombia.—Apartado 400.

Bogotá, julio 17 de 1944.

Señores Directores de la "Revista de la Clínica de Martínez".—Ciudad.

Me es especialmente grato transcribir a ustedes la PROPOSICION unánimemente aprobada por el H. Consejo de la Facultad de Medicina, en su sesión del día 11 del mes en curso:

"PROPOSICION NUMERO 38. EL CONSEJO DE LA FACULTAD DE MEDICINA felicita, muy cordialmente, a los Directores de la REVISTA CLINICA, órgano de la Clínica de Martínez, por la aparición de su primer número cuya presentación y contenido honran al Cuerpo Médico".

Con sentimientos de alta consideración, me es grato repetirme como su atento servidor,

Gustavo Esguerra Serrano,
Secretario.

EL CONSEJO DE LA FACULTAD FELICITA A LAS DIRECTIVAS DE UNA NUEVA REVISTA, "MEDICINA PROVINCIAL", DE ZIPAQUIRA

PROPOSICION NUMERO 42 DE 1944

(Septiembre 26)

El Consejo de la Facultad de Medicina, felicita efusivamente al personal científico del Hospital de Zipaquirá y a la Sociedad Médico-Quirúrgica de esa ciudad con motivo de la aparición del primer número de la Revista "Medicina Provincial", que constituye un esfuerzo y un valioso aporte a la medicina nacional.

Comuníquese al señor Director del Hospital de Zipaquirá.

Bogotá, septiembre 26|44.

El Decano, Presidente del Consejo,

Darío Cadena C.

El Secretario, *Gustavo Esguerra Serrano*

La REVISTA DE LA FACULTAD se une a la felicitación del Consejo y espera que la obra iniciada tan felizmente, llene a cabalidad su cometido. Desde el primer momento esta Revista estableció canje con la mencionada publicación. Para sus directores, los doctores Luis E. Cárdenas y Alvaro Gaitán y el personal científico del Hospital de Zipaquirá, nuestros parabienes.

"UNIVERSIDADES"

Acaba de salir el primer número de esta hoja periódica universitaria y registramos complacidos su aparición, porque en su cuerpo directivo figuran dos dilectos amigos nuestros y destacados estudiantes de nuestra Facultad. "Universidades" tiene una excelente póliza de seguro de larga vida, mientras que por ella alientan las claras capacidades de Alfonso Magot y de Luis María Borrero.

Aparecer en la palestra periodística, en estas difíciles horas, es una rotunda afirmación de elegante quijotismo intelectual. Es someterse más que a los negros lápices de la censura, que nada tendría que tachar en un limpio periódico puesto exclusivamente al servicio de ideales de acercamiento interuniversitario, a la frialdad de directivas, al afán de ahogar la ignorancia, que caracteriza nuestras juventudes y a duras horas en la búsqueda del anunciador que quiera prestar una muleta a la continuidad de la hoja. En el ca-

so particular de "Universidades" pueda que el más temible adversario sean las directivas de la Universidad o de la misma Facultad, por qué no decirlo, ya que es apenas humano ver con poca simpatía órganos periodísticos que pueden y deben decir las cosas meridianamente, cuando por los ímpetus reformistas y reformadores se tengan que cubrir con velos de ignorancia o de indiferencia algunos revolucionarios golpes de timón en la rutina de la Escuela.

Aprovechamos la oportunidad, para expresar un vivo anhelo: el de que "Universidades" tenga un carácter de Periódico Científico dirigido por estudiantes a la manera de la Revista "Cym" que los muchachos de la Facultad de Medicina de la Universidad de Antioquia han venido atendiendo, dándonos así un bello ejemplo de capacidad estudiantil.

La REVISTA DE LA FACULTAD seguramente establecerá canje con "Universidades" y ofrecerá a sus directores las columnas de la Sección estudiantil que mucho esperan de ellos.

"TRIBUNA MEDICO SOCIAL"

Acaba de salir esta nueva publicación mensual, destinada a defender los intereses del cuerpo médico nacional y a propender por la unificación y engrandecimiento de la profesión, justamente en momentos difíciles, en los cuales reformas sustanciales en diferentes esferas de nuestras actividades se plantean o llevan a efecto.

Es su Director el dinámico profesional doctor Benjamín Otálora, ampliamente conocido en los círculos médicos.

La REVISTA DE LA FACULTAD desea a la nueva publicación toda clase de éxitos en las labores ya iniciadas.

GRADOS

Obtuvieron el Grado de doctor en Medicina y Cirugía en la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional, en el mes de septiembre, los siguientes estudiantes:

William Bradford Herrera. "Observaciones sobre metabolismo basal".

Gabriel Jiménez Cadena. "Cuerpos extraños del ojo". *Mención Honorífica.*

Félix Eduardo Gutiérrez Nieto. "Algunas observaciones sobre el tratamiento de la insuficiencia cardíaca por la digitalis purpúrea colombiana".

Jaime Cantera Durán. "Contribución al estudio del Forceps por sobre el estrecho superior". *Meritoria*.

Gilberto Castaño Robledo. "La succión gástrica permanente". *Meritoria*.

Hernando Galvis Ordóñez. "Cateterismo y avenamiento en las operaciones sobre las vías biliares". *Meritoria*.

VIAJA A LOS ESTADOS UNIDOS

Para la Universidad de Michigan invitado por la Sociedad Americana de Pediatría, partió en días pasados nuestro apreciado colega el doctor Alfonso Cárdenas Murcia, a quien le deseamos una grata estadía y muchos éxitos en los cursos de postgraduados que seguirá en tan afamado centro norteamericano.